

DIARIO



DE REUS

DE AVISOS

Y NOTICIAS

DIRECTOR D. José Domenech Grau

FUNDADO EN 1859

Numero suelto 5 céntimos

Redacción y Administración: Plaza de la Constitución,

CORRESPONSAL en París para anuncios, comunicados y suscripciones M. Lorette, Rue Caumartin, 61

Modas-M. Piñol

Sombreros para señora

JAIMÉ I NUMERO 6, BARCELONA
SUCURSAL EN TARRAGONA

CALLE HOSPITAL, NUMERO 10.

Tengo á bien participar á mi numerosa clientela que al objeto de facilitar mayor comodidad y servir con mas prontitud los encargos de todos mis favorecedores, he establecido en mi sucursal de Tarragona un taller de confección, donde podrán proveerse de sombreros y reformar los de moda atrasada, pudiendo escoger los modelos que mas les gusten de entre los 500 que recibo todas las temporadas de las mejores casas de París.

Es ya suficientemente conocido el gusto especial de esta casa, contando con un personal competente para la dirección de sus talleres en donde encontrarán sus clientes para poder elegir mas de 500 sombreros adornados con esquisito gusto y de todas clases desde pesetas 7'50 á 100.

Gran surtido en adornos para vestidos y sombreros de señora.

Jaime I, núm. 6.-Barcelona

Gabinete oftalmológico

DEL MÉDICO-OCULISTA

Don Juan Miró
Oculista del hospital de S. Pablo y Sta. Tecla y exayudante de clínica del Dr. Barraquer

Unión, 17, pral.-TARRAGONA

Gabinete Odontológico

del Cirujano dentista

DOCTOR

J. Jordan.

Tengo el honor de participar á mis numerosos clientes en particular y al público en general que acabo de adquirir el último y célebre anastésico *Óleo gáico* (guayacol). Los anastésicos empleados en mi gabinete para las extracciones sin dolor son:

- El guayacol
 - La cocaína
 - El clóruo de Elio
 - El eter pulverizado
 - La electricidad.
- Especialidad en orificaciones
Plaza de Prim, 2, principal
Sobre el Gran Café de España.

Traslado.

El procurador de los Tribunales Don Sinforiano Sardá y Ferrater, ha trasladado su habitación y despacho al Arrabal de Robuster, 23, pral.

BANCARROTA Y DESILUSION.

La protesta, sin trascendencia, del socialismo bilbaino ha dado ocasión á «El Imparcial», para poner triste y amarguísima glosa á una cierta exclamación optimista del señor Castelar. Espónjase el gran tribuno considerando la democracia en triunfo perdurable. Y «El Imparcial» responde señalando la bancarrota del tesoro democrático. «El voto electoral corrompido, el derecho representativo negado por una dictadura ministerial, el caciquismo erigido sobre la espantosa ruina de las libertades municipales», etc. La mano de un periodista hábil compone en un dos por tres el sombrío cuadro. Y es que la pintura no puede ser nueva, porque el asunto es bien antiguo. Olvidado «El Imparcial» y por tal olvido cuelga del

señor Cánovas el milagro de la democracia, virgen hermosa ayer, y hoy decrépita cortesana. Contra ese ripio de crítica histórica no ha de parecer excesivo que pongamos una negación.

La bancarrota es positiva; pero ¿es de hoy? ¿debe en ella asignarse al señor Cánovas responsabilidad alguna? Ya en 1869 y en pleno apostolado, declaró el señor Castelar «como la yegua de Rolando, con su piel lustrosa y su crin abundante, no tenía mas que un defecto: estaba muerta». Desde aquella fecha todas las escuelas, todos los partidos, todas las tendencias, todos los grupos y todos los matices de la revolución democrática vieron más ó menos rápidamente, pero vieron muy luego representados en el Gobierno de la nación. Fueron jefes de Gabinete y del Estado caudillos, tribunos y demagogos. Desde el duque de la Torre á Pi y Margall, la democracia, como la heroína de Daudet, acabó por recorrer toda la lira.

Y, naturalmente, el Gobierno provisional tiene una mayoría de progresistas en las Constituyentes; Ruiz Zorrilla cuenta con otra mayoría de radicales frente á Sagasta; Sagasta dispone de otra mayoría de constitucionales frente á Ruiz Zorrilla; Pi «deja que salga» otra mayoría de federales frente á todo el mundo. En las discusiones de actas el arma revolucionario queda como simple palo de conejo. Las voces *vergüenza* y *escándalo* son puestas en vertiginosa circulación.

Entre la partida de la porra y los francos el cuerpo electoral funciona deliciosamente. Pero no se trata de formar ningún capítulo de culpas. Es ese oficio de la historia. Con esos sencillos recuerdos sólo pretendemos responder á una información injusta. El señor Cánovas es menos responsable de la bancarrota democrática que los hombres y los directores de la democracia misma. El señor Cánovas fué siempre un adversario: la herencia democrática hubo ya de recibirla cuando forzosamente llegó á él, á beneficio de inventario.

Sagasta y Ruiz Zorrilla, Montero Rios y Moret, Castelar, Salmerón y Pi, fue-

ron los propulsores y administradores de la obra, y de sus manos paternales saió como la vemos. ¿Son ellos mis nos cu padre? Acaso lo sean mas por error que por voluntad. La democracia, con arreglo á la concepción jacobina lineal, sistema de categorías metafísicas, serie de postulados y axiomas, sin cuenta alguna con la historia ni con la raza ni con la latitud, ha resultado aquí como en Francia y como en Sud América un continente sin contenido. En América «los derechos del hombre» se les almorzaban bonitamente un Barrios, un Ezeá, un C. Lman, un Balmaceda. Un día el general Pérez «finzó» de dictador, y á la semana siguiente el general López se proclamaba *insigne americano*.

¿El pueblo? Ni siquiera va y viene como la ola inconsciente. Se queda como estaba, mientras el «tirano» caído se pasea por el *boulevard* parisense y el «tirano» triunfante va haciendo sus maletas.

En Francia, la burguesía de tiempos del Imperio forma el vientre de la República optimista. Napoleón II deportaba á los oradores y á los poetas, aunque dejaba que saliese de la cárcel Rochefort para tomar asiento en el Cuerpo legislativo, y no se oponía á que Gambetta hiciese terrible campaña en la tribuna. La República fusiló á los obreros en Fourmies, y cada lunes y cada martes echa de la Cámara á los diputados socialistas. A Boulanger, con algunos millares de votos, se le invalida toda representación, y por último se le aleja y se le deshonra. En estos mismos días al abate Giraud se le anula su elección á causa no mas que de la corona y la sotana. Y bajo el reinado nivelador del atomismo, de la sospecha y de la envidia, el mejor título á los honores de la República es la insignificancia.

Los hombres de mayor mérito han sido arrollados cuando no han caído al golpe de lo que allí han llamado la guillotina seca; es decir, la calumnia y la infamia.

Cuanto á la masa, vive como en cualquier tiempo: en el andamio, en la mina, sobre el sarco ó junto al telar. Si algún día se encrespa y enseña los puños, no falta un tribuno que la llame: *Tas de gueulards!*

Aquí, en España, tiénelo dicho todo la historia de los primeros tiempos. El pueblo fué ametrallado en Málaga, en Cádiz, en Jerez, en Zaragoza, en Valencia, en Sevilla, en Cartagena, mientras Castelar y Salmerón explicaban en la Universidad, y Figueras y Pi informaban en estrados. El principio democrático de la abolición de quintos fué rápidamente su tituido por la frase necesaria y salvadora de «mucha Artillería, mucha Caballería, mucha Infan-

tería y mucha Guardia civil.» Los abogados, los médicos, los profesores, los publicistas, dominaron la situación; fueron diputados, gobernadores directores, ministros. Tomaron los nombres de la Monarquía; vivieron sus mismas realidades, sintieron hasta la tentación de sus aspiraciones. La masa, ¡ah! la masa quedó abajo con el derecho á todos los romanticismos del hambriento. ¿Hay que variar á las cosas?

Seguramente que el señor Cánovas no ha de imitar á nadie que e case civilmente, ni que reclame y ejerza su derecho á administrar justicia como jurado. Y, sin embargo, ¿quién acude á la Audiencia á reclamar inclusión ni ejercicio en el tribunal popular? ¿Cuántos matrimonios son contraídos sin la bendición de la iglesia? El derecho de reunión y manifestación que suele ser frecuentado por algunos partidos en su oposición, ó por determinadas clases en sus momentos agravados, ampliamente es respetado y recibido.

Desde el socialismo, que es una algazara, hasta el silvialismo, que, en opinión de muchos, es una hipcondria, no hay cosa que no pueda ser contada al pobre delegado del distrito. Si el derecho no da otros resultados que el impedir la circulación de coches ó que los republicanos cambien la oración por activa ó que el señor Sylvela dé en honor de su correligionario el señor Cavestany representaciones exóticas de *El esclavo de su culpa*, considérese que no está en manos del señor Cánovas el proporcionar á tan respetable derecho más vida que la que buenamente le buscan sus principales defensores.

Y cuanto á otros derechos, ¿quién inventó la *gervocracia*? ¿Quién lanzó fuera del Parlamento á una minoría republicana? ¿Quién ha llamado, en fin, losa de plomo á los derechos individuales? ¿Qué nombramiento de juez, que suspensión de Ayuntamiento señalaran en estos tiempos como desusados en cualquiera otro?

La bancarrota es evidente. Mas tal fatalidad iba ya en el sistema, no en la voluntad de nadie. Los partidos obreros iban pregonando por todo el mundo cómo la política de la democracia jacobina está mandada recoger. La lucha emprendida por el socialismo francés es contra la democracia histórica. La batalla que ha librado recientemente el populismo americano, dirigida fué contra la burguesía republicana, «que crucifica á Cristo en una cruz de oro.» Lo que debe ser contenido hallase fuera del continente. La tribu salvaje sabe ya que la cuenta de vidrio no es una perla. Y eso será una desilusión y acaso hasta una calamidad que ande... Lo que no puede ser es lo que quiere «El Imparcial» que sea.

EXTRANJERO.

Francia

Los diarios del Tonkin, llegados á Marsella por el correo «Sydney», anuncian que Mr. Doumer, gobernador general de la colonia, llegó el 20 de mayo á Nha-Trang á bordo del aviso «L'Alouette». Mr. Doumer visitó la concesión y el instituto bacteriológico del doctor Jersin.

El gobernador general, despues de una escala en Vinh, llegó el 24 del mismo mes á Gaipfong y el 26 á Hanoi, en cuya provincia han tenido lugar varios casos de cólera.

Anuncian tambien los periódicos que el día 26 de mayo fué atacado el puesto avanzado de Laokay por una banda de piratas, siendo estos completamente rechazados y retirándose los bandidos, no sin que saqueasen en su marcha un pequeño pueblo cercano, matando á dos vecinos é hiriendo á varios.

El capitán Metiner, con una compañía de tropas persiguió á los piratas hasta el interior del país.

Alemania

Mr. von Chielmann, embajador de Alemania en los Estados-Unidos llegará á Berlin el día 20 del corriente y sucederá al conde de Rosadowky en la intendencia imperial.

S. M. el Rey de Sajonia designado como árbitro en la cuestión pendiente desde 1890 con el gobierno del principado de Lippe se ha pronunciado en favor del conde de Biesterfeld contra el príncipe de Lippe cuñado del Emperador.

Inglaterra

En la sesión de la Cámara de los comunes Mr. Curson declaró que el día 16 de mayo se habrá concluido un tratado entre Meulik é Inglaterra.

El orador no habló del rumor sobre la próxima visita de una misión abisinia á Inglaterra.

De Cuba

Despacho oficial

Madrid 12

El Gobierno ha recibido un telegrama de Cuba en el que se dice que el general Weyler comunica que los rebeldes presentados al general Ruiz y las familias que este general ha recogido, aseguran que el día 5 murió el cabecilla Quintin Banderas en el tiroeteo habido en las Lomas del ingenio Topaya.

Añade que procurará la confirmación de este rumor.

En la provincia de Matanzas las co-

lumnas han hecho á los insurrectos 2 muertos y dos prisioneros.

En la de la Habana han tenido los rebeldes dos muertos y en la de Pinar del Rio 20.

Se han presentado á indulto 14 rebeldes.

La muerte de Quintin Banderas

Madrid 12
En los círculos políticos se ha comentado muy favorablemente el telegrama oficial antes aludido y que dá cuenta de la muerte de Quintin Banderas.

Todos reconocen que de confirmarse la noticia, sería uno de los mayores golpes que podría recibir la insurrección en los actuales momentos.

ESPAÑA Y JAPON

«L' Autorité» da cuenta de los obsequios de que han sido objeto los japoneses en San Sebastian.

Este periódico explica el viaje del príncipe á España, fundándolo en el reconocimiento que sintió el Mikado hacia la corte española, por haber llevado luto por el fallecimiento de la Emperatriz viuda.

Manifiesta también el periódico parisien, que las atenciones de que han sido objeto el príncipe y su séquito, tanto por parte de la Reina como por el Gobierno, se explican por los vínculos de comunes simpatías que se han establecido entre el Japon y España con motivo de las quejas que ambas naciones tienen de los Estados Unidos.

SECCION OFICIAL

REGISTRO CIVIL del día 12 Julio 1897.

Nacimientos
Francisco Torres Prats, de José y Dolores.—Emilio Martí Colom, de Emilio y Francisca.—Joaquín Bertran Constantí, de Joaquín y Emilia.—Teresa Valls, de Antonio y Rosa.

Matrimonios
Ninguno.

Defunciones
Magdalena Colom Agustí, 10 meses, Lleona, 1.—Adelina Layola Benajón, ocho meses, Arrabal del Teatro, 7.—Arturo Ribot Anguera, 20 años, Camino de Salou, 37.

Otra vez Succí

El célebre ayunador ha comenzado en Verona, hace cuatro días un nuevo «experimento».

Después de una breve comida ante numeroso público, se ha hecho encerrar en una barraca sin puerta ni ventanas, donde permanecerá ocho días, con las ocho noches correspondientes, sin probar bocado ni ver la luz del sol.

La rara habitación se ha construido de madera, revistiéndola de paja y cubriéndola encima de espeso ramaje.

Tiene 3 metros de ancho y 2'75 de altura.

Succí podrá hablar con el público, para lo cual la Sociedad telefónica ha puesto una instalación gratis en la cabilia.

Esto de dedicarse á no comer para buscarse precisamente el modo de comer, no deja de ser un contrasentido.

LA HERIDA DE GUILLERMO II

San Sebastian, 12, 8'58 n.

A las ocho de esta noche ha recibido el duque de Tetuán de nuestro embajador en Berlin el siguiente telegrama:

«Hasta este momento no ha sido publicado el telegrama de Oide referente al accidente ocurrido al emperador.»

«Inmediatamente procuraré informarme oficialmente de lo que hubiese de cierto. Asegúrame que se sabe únicamente que paseándose el emperador sobre cubierta, desprendióse un cable que le dió con violencia en el ojo izquierdo, causando un derrame de sangre interior en el párpado inferior.»

«Colócase una compresa.»

«El emperador no sufre dolor algu-

no, por lo cual créese que el accidente no tendrá consecuencias desagradables.»

Exposición en Madrid

Madrid 12, 11'53 n.

Los señores don Juan Puig y Saladriges, diputado por Barcelona y don José Soler y Freixa, comisionado por el Fomento del Trabajo Nacional, han celebrado una conferencia á las dos de esta tarde con el señor Cánovas, estando presente el ministro de Hacienda.

Los comisionados expusieron que el traslado de la Exposición industrial de Barcelona á Madrid reportará cuantiosos gastos que serán mayores todavía teniendo en cuenta que los expositores y sus dependientes deberán trasladarse á Madrid y por lo mismo el Gobierno habría de conceder un crédito aunque reintegrable con los productos de la Exposición.

El señor Cánovas encargó al ministro de Hacienda el estudio y resolución de este extremo expuesto por los comisionados del Fomento, ofreciendo á éstos su apoyo cerca de las Compañías de ferrocarriles para la obtención de considerable rebaja, así para el transporte de productos destinados á la Exposición como para los billetes de pasaje de expositores y dependientes de los mismos.

La comisión organizadora de la Exposición será presidida por el duque de Sexto, dado su carácter de presidente de la Comisión general de Exposiciones, y será vice presidente el presidente del Fomento del Trabajo Nacional.

La Exposición se instalará en el palacio de la Industria y de Bellas Artes de Madrid.

La exposición será nacional y concurrirá también Vizcaya, Asturias, Guipúzcoa y Madrid.

Se inaugurará en primero de Octubre próximo.

Muy pronto aparecerá la R. O. convocándola.

Seccion religiosa

SANTOS DE HOY.—San Buenaventura. *Parroquia de San Francisco*

Sigue la Novena de Nuestra Señora del Carmen á las siete y cuarto de la tarde. El próximo domingo tendrá lugar la Comunión general en obsequio de la expresada Virgen celebrando la misa y pronunciando la plática el Reverendo P. Videllet, de la Compañía de Jesús; y á las cinco de la tarde el último día de la Novena con la corona cantada á voces y el sermón á cargo del sobredicho Padre, concluyéndose con la Bendición Papal y los gozos de la Virgen.

Santuario de Ntra. Sra. de Misericordia

Continúa á las seis y media de la tarde y á expensas de varios devotos, la novena á fin de alcanzar de la Santísima Virgen el beneficio de la lluvia que tanto necesitamos.

Todos los domingos habrá misa de vecindario.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Camilo y Enrique.

Festejos á la escuadra.

Telegrafan del Ferrol que han dado principio á los festejos organizados en obsequio á la oficialidad y tripulantes de la escuadra de instrucción.

Anteayer visitó una comisión del Ayuntamiento del Ferrol en nombre del pueblo al contralmirante señor Bermejo, que agradeció la atención.

También ha visitado al señor Bermejo una comisión del comercio é industria.

Aun no se sabe el día en que llegarán los acorazados al Arsenal para limpiar fondos.

Mas de 200 personas distinguidas de la Coruña llegaron ayer al Ferrol á bordo de dos vapores, para visitar la Escuadra.

Los viajeros fueron obsequiados por el señor Bermejo á bordo del «Vizcaya» donde arbola su insignia.

EL CRIMEN DE FORMENTERA.

Detención del autor

Paris, 12, 7 n.

En la isla de Formentera uno de los carabineros disparó su fusil contra el cabo quien se libró del balazo que fué á dar en cambio en la cabeza á un paisano, muerto instantáneamente.

Escapó el homicida y despues de andar vagando durante dos días por los montes perseguido por la guardia civil, ha sido capturado esta mañana á las 7 por fuerza de carabineros.

El pacífico pueblo de Formentera está soliviantado, y se comprende, pues hace muchos años que no se había cometido crimen alguno en la pequeña isla.

ALCALDÍA

Siguiendo la costumbre establecida desde el día 16 del actual y hasta nuevo aviso las horas de oficina en la Secretaría Municipal serán de las 8 y 1/2 de la mañana á las 2 de la tarde.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Reus 14 Julio de 1897.—El Alcalde, Francisco Lique.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Ayer estuvo en esta ciudad don Francisco Claret, jefe de la estación telefónica de Tarragona, cuyo señor se propone instalar un teléfono particular entre Reus y Tarragona.

Al efecto de solicitar la correspondiente autorización recogió ayer mismo las firmas de varios señores comerciantes y propietarios de esta ciudad, habiendo dejado encargado al vecino de la misma don Augusto Padrós para que recoja las de las demás personas que tengan á bien solicitar la instalación del referido teléfono.

En la capital del Principado se suicidó ayer una joven llamada Francisca Gomez, de 19 años de edad, de estado soltera y natural de Griñen, de la provincia de Zaragoza, tomando una dosis de ácido clorhídrico.

Parece que la causa del suicidio fué debida á que hace pocos días recibió dicha joven una carta de Cuba participándole la muerte de su novio ocurrida recientemente.

Segun el anuncio de la Alcaldía que insertamos en otro lugar, las horas de oficina en la Secretaría Municipal, serán durante el presente verano, de las 8 y media de la mañana á las dos de la tarde.

De *La Publicidad* de ayer:

«En la madrugada de ayer fué puesto á disposición del Juzgado en funciones de guardia, que lo era el del distrito del Parque, un sujeto acusado de haber egredido á un agente de orden público, hallándose en la plaza de Palacio, despues del tumulto de la Plaza de Toros.»

A disposición del mismo Juzgado fueron puestos ayer tarde cuatro sujetos que, como dijimos, fueron detenidos por la policía. Todos ingresaron en los calabozos de San Sebastian.

Los destrozos causados en la Plaza de Toros por los amotinados ascienden, según cálculos aproximados, á unas 12.500 pesetas. Hay que tener en cuenta que la mayor parte de los materiales arrancados y echados al redondeo quedaron destruidos al caer sobre las gradas y no podrán ser aprovechados.

El número de personas que resultaron contusas es respetabilísimo, pero con dificultad puede precisarse, pues la mayor parte fueron curadas en su domicilio.

Ayer ingresó en el Hospital Civil un pobre sujeto habitante en la calle baja del Carmen á consecuencia de haber experimentado un fuerte ataque de apoplejía.

Segun noticias á los coros que deseen tomar parte en el certamen que se organiza para el día de San Magin en Tarragona, se les impondrá la con-

dición de cantar como pieza obligada «Los Pescadors» y otra á libre elección.

La Audiencia de Tarragona ha condenado á José Salvadó Jardí (a) Farronjas, natural y vecino de esta ciudad á dos meses y un día de arresto en méritos de causa sobre hurto procedente de este juzgado.

Se halla en Tarragona el aventajado escultor don Carlos Mani.

CHAMPAGNE. Se vende en botellas á 2, 3 y 4 pesetas, en casa de Domingo Alberich, San Juan 28.—Marcas acreditadísimas—Gran surtido de todas clases en botellas.

Ayer falleció en Las Cortes de Sarriá el teniente coronel de caballería don Mariano Martínez Lopez, juez instructor de esta Capitanía general.

El señor Martínez actuó como fiscal en la causa instruida contra Paulino Pallás por el atentado contra el general Martínez Campos.

D. E. P.

Escribe ayer un colega tarra-

conense: «Sabemos que la comisión de Festejos de nuestro Ayuntamiento está animada de los mejores deseos para que por San Magin puedan tener lugar fiestas que llamarían con seguridad la atención de nuestros vecinos y harán que durante dos ó tres días veamos animadas nuestras calles por los forasteros que vendrán indudablemente á presenciar los números del programa. Entre estos figura un gran concurso de sociedades corales, adjudicándose un premio de 2.000 pesetas, otro de 1.000, otro de 500 y dos mas consistentes en objetos de arte, viniendo obligados los cinco coros premiados, junto con una orquesta compuesta de 80 á 100 profesores, á dar un concierto magno en nuestro hermoso circo taurino.»

Sabemos también que se prepara algo mas y unido á que en dichos días la empresa de la plaza de toros nos tiene preparados seis Saitillos para estoquear los Mazzantini y Minuto, no dudamos en augurar que serán brillantísimos los festejos en honor á San Magin.»

En la calle de Llovera (Padró) se produjo anoche un fuerte alboroto á consecuencia de disputas habidas entre un matrimonio cuya armonía debe dejar mucho que desear.

Ambos cónyugues agotaron el vocabulario de los improperios, calmando sus mútuas imprecaciones sin duda á fuerza del cansancio que debieron sentir.

D. Nicolás Salmerón se propone pasar en Sitjes, acompañado de su familia, el presente verano.

Segun manifiestan á un diario barcelonés, la Compañía de Electricidad ha concedido la cantidad de 5.000 pesetas, despues de abonar los gastos de entierro, á la viuda del desgraciado obrero que perdió la vida en una cervetería de la Rambla á consecuencia de una descarga eléctrica.

Ayer se recaudaron en esta ciudad, en concepto de consumos, 967 pesetas 45 céntimos, distribuidas en la siguiente forma:

En los fielatos, 628 pesetas 31 céntimos.

Derechos de matadero, 339 pesetas 14 céntimos.

Han fondeado en el puerto de Valeucia los caza-torpederos «Furor» y «Terro».

El número de «La Ilustración Española y Americana» correspondiente al día 8 del actual, publica una excelente reproducción del magnífico retrato al óleo del excelentísimo señor don Juan Coll y Pujol, hecho recientemente por el afamado pintor Sr. Marqués.

El ilustrado colega hace un cumplido elogio de las cualidades y talentos que concurren en el digno alcalde de Barcelona y tributa asimismo justas alabanzas á la excelente labor del artista que ha obtenido con este trabajo un nuevo y legítimo triunfo.

Hablando de los agraciados en el último sorteo con el premio de 48.000 duros, dice ayer un telegrama de la Corte:

«La fortuna ha favorecido esta vez á gentes de posición modesta, industriales de la plaza de San Ildefonso, un tabernero del distrito de la Universidad y varias verduleras.»

También figura entre los agraciados el administrador del mercado de San Ildefonso y un guardia de policía urbana.

Esta mañana habia en aquellos barrios gran jolgorio y algunos de los favorecidos por la suerte llevaban su generosidad hasta el extremo de convidar á todos los que pasaban por la calle del Escorial, pidiéndoles como un favor especial que aceptaran una copa ó un refresco.»

A las pruebas del telégrafo sin alambres de Marconi, que se verificarán próximamente en Spezia ha sido invitada la oficialidad del acorazado español «Cristóbal Colón».

Ha fallecido en el Hospital militar de Barcelona el soldado Genaro García Rey, que llegó el domingo último en el vapor correo de Filipinas.

¡Séale la tierra leve!

Segun leemos en «La Correspondencia Militar», el cuerpo de Infantería de Marina trata de dedicar al señor Baránger un objeto de arte como recuerdo de gratitud por la brillante organización que se ha dado á las fuerzas en las difíciles circunstancias que atravesamos, el especial interés con que se ha atendido á dotarlas de todos los elementos necesarios y, finalmente, al aumento de jefes y oficiales, cuya reforma era necesaria.

De Copenhague llegan noticias por telégrafo de una espantosa catástrofe ferroviaria.

En la estación de Gjentofte chocaron dos trenes de pasajeros, uno de ellos atestado de gente.

Casi todos los vagones quedaron hechos astillas.

De enmedio de los escombros han sido retirados cuarenta cadáveres.

Los heridos pasan de un centenar en su gran mayoría obreros.

Por telegramas que ha recibido la Compañía Transatlántica se sabe que el vapor «Buenos-Aires» salió el día 10 de la Habana en dirección á Puerto-Rico y que el «Alfonso XII» salió el 11 de Puerto-Rico para la Habana.

Sol y Sombra.—El número 13 de este semanario taurino, que se pondrá á la venta mañana, día 15 del actual, ha de llamar seguramente la atención de los aficionados, pues contendrá una preciosa colección de vistas de la ciudad de Alicante y corrida celebrada en aquella plaza el día 29 de junio último.

El resto del número será tan interesante como los hasta ahora publicados, segun pueden apreciar nuestros lectores por el siguiente sumario:

Texto.—«Cronica taurina», por J. Sanchez Neira.—«Yo, pecador...», por don Modesto.—«Memorias del tiempo viejo»: Cayetano Sanz, por P. P. T.—«Toros en Castellón», por Luis.—«Mi alternativa», por Luis Falcato y J. Sanchez Neira.—«Estafeta taurina.»

Ilustraciones.—Retrato de Antonio Moreno, «Lagartijillo», con su autógrafo.—Instantáneas de la corrida celebrada en Madrid el 4 del actual.—Instantáneas de la corrida celebrada en Granada el 29 de Junio, en la que tomaron parte las «Señoritas Toreras».—Cartel de Santander.—Retrato de Cayetano Sanz.—Cartel de Castellón.

Nuevo Mundo.—Del número que publica esta semana «Nuevo Mundo», entresacamos el siguiente é interesante sumario:

«A la verbena» (portada), por Alberti.—España pintoresca: Sevilla.—«El muelle».—«Cronica política», por Troyano.—«Conversaciones», por Kasabal.—«Los hijos», por R. de Palacio, con ilustraciones de Cabrineti.—«Los juegos florales en Granada», con una magnífica fotografía presentando el aspecto del Palacio de Carlos V en el momento de leerse la poesia premiada y un retrato de la bella reina de la fiesta.—Varias instantáneas del entierro del general Sanchez Bregua.—«Libre plática», por Navarro Ledesma, con ilustraciones de Sileno.—Grupo de la Real familia y su alta servidumbre, obtenido recientemente en Aranjuez por el fotó-

grafo señor Fraile.—«Coppelia», magníficas fotografías reproduciendo algunas escenas de la referida obra y un hermoso retrato de la primera bailarina señorita Danielli.—«La florista», por M. Soriano, con dibujos de Gascón.—«El sueño de Manuel ó justo se vá á... los infiernos», por El Sastre de Campillo, con ilustraciones de Gascón.—«La Reina de las Lombardas», continuación de la novela cómica de Perez Zúñiga.—«Por esos mundos», por M. M. M.—«El duque de Connaught».—«Soy coqueta?», mazurka para piano, por A. Murcia.—Nota cómica.—Bibliografía, etc., etc.

Las vigiliat, los excesos, las enfermedades, la extenuación prematura, conducen á la tisis; una alimentación substancial completa por el elemento mineral mas importante, el lactofosfato de cal, detiene la marcha de los síntomas funestos, y este el secreto de las curaciones obtenidas con el «Vino y el Jarabe de Dusart» que reaniman las fuerzas y el apetito.

A nuestros suscriptores

Nuestros suscriptores de esta ciudad que se ausenten de la misma durante los meses de verano, recibirán el DIARIO DE REUS sin aumento de precio en el punto á donde se trasladen, facilitando al efecto la correspondiente nota de la nueva residencia en la Administración de este periódico.

Miscelánea

Definición del grito: «Ruido desagradable producido por un violento esfuerzo de la garganta humana, y por el cual los cantantes célebres cobran miles de francos y los niños reciben azotes.

SECCIÓN COMERCIAL

BOLSIN DE REUS

Antonio Demestre.—Monterols, 27 Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde de ayer. Interior. 64'73 Exterior. 80'72 Colonial. 00'00 Nortes. 22'50 Francias. 16'90 Cubas 86. 94'87 Cubas 90. 79'18 Aduanas. 96'50 Obligaciones 5 p. Almansa. 79'25 Idem 3 p. Francia. 50'75 PARIS GIROS Paris. 30'20 Londres. 32'68 Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa. Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena; valores del Estado y locales de Barcelona; compras de monedas de oro.

BOLSA DE BARCELONA.

Cambios corrientes segun telegrama de la casa «Aventino Guillem» Sociedad en comandita de Barcelona, á las 4'50 de la tarde. 4 0/0 Interior. 64'75 4 0/0 Exterior. 80'73 Amortizable. 77'25 Cubas 1886. 94'87 Cubas 1890. 79'12 Coloniales. 88'75 Nortes. 22'50 Francias. 16'95 Orenses. 9'00 Paris Exterior. 62'50 Madrid Interior. 64'65 Paris á la vista. 30'20 Londres á la vista. 32'65 Reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, Paris y Londres. Compran toda clase de cupones.—Despacho Palau 5.

J. Marsans Rof.

Representante: Joaquín Solcatis. Reus-calle Sta. Ana, 26-Reus. Cierre de la Bolsa de Barcelona á las 4 de la tarde de ayer: Interior. 64'72 Aduanas. 96'50 Exterior. 80'72 Nortes. 22'50 Amortizable. 77'25 Francias. 16'90 Cubas 1886. 94'87 Orenses. 00'00 Cubas 1890. 79'12 Ext. Paris. 62'50 Obligaciones 6 p. Francias. 93'87 Obligaciones 3 p. » 50'75 GIROS Paris. 30'20 Londres. 32'68

Se reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid y Paris.

Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena de toda clase de valores; compra de monedas y billetes de todos paises.

CAMBIOS corrientes en el dia de ayer en esta plaza, facilitados por los corredores de Comercio D. Juan Vallés Sureda, D. Juan Llauredó Prats y D. Juan Vallés Vallduvi.

Table with exchange rates for London, Idem, Paris, and Marsella.

Table with financial data under 'AC IONES' and 'Dinero Ptas. Ops.' including Gas Reusense, Industrial Harinera, Banco de Reus, etc.

Recomendaciones

EN VENTA. Lo está un taller de herrería, con todas sus herramientas, en punto muy apropiado de esta población. Informa en esta imprenta.

PANADERÍA EN VENTA

Lo está una, antigua y muy acreditada, establecida en un punto céntrico de esta ciudad. Darán razón en esta Imprenta.

FARMACIA

SE VENDE la antigua y acreditada de Cantó. Para condiciones en la misma Farmacia.

Telegramas

Lo que dice la prensa.

«El Imparcial»

Madrid, 13, 8'30 m. Este periódico se expresa muy enérgicamente tratando de las gestiones audaces que vienen realizando las compañías ferroviarias para lograr á la chita callando quedarse gratis et amore con la propiedad de las líneas, prevaleciendo de que la atención del país está concentrada en los asuntos de Cuba.

«El Nacional»

Madrid, 13, 9 m. Hablando del meeting silvelista de Burgos y refiriéndose á la campaña de propaganda emprendida por el señor Silvela, escribe «El Nacional» un artículo titulado «Primera salida del Tonto Hidalgo».

«El Globo»

Madrid, 13, 10 m. El diario fusionista habla de insurrección manea refiriéndose á la actitud de los partidos cubanos. Añade que hoy ya no se trata en Cuba de tal ó cual tendencia política, sino de ataques ó desafectos al general Weyler. Refiriéndose á la campaña propagandista emprendida por los silvelistas, dice «El Globo» que espera ocasión de juzgar el discurso del señor Silvela en Burgos, creyendo que se habrá limitado á ampliar la sesión tribunicia del teatro de la Alhambra.

Viaje de un artista

Pamplona, 13, 10'6 m. Mañana llegará á esa capital en el expés del Norte el celebrado violinista señor Ibarguren, con objeto de tomar parte en el concierto organizado por la Escuela municipal de Música.

Periódico denunciado

Madrid, 13, 10'30 m. El número de anoche de «El Correo Español» fué denunciado, siendo recogidos sus ejemplares.

Del discurso de Silvela

Madrid, 13, 10'40 m. Los periódicos comentan las declaraciones ayer hechas por el señor Silvela en Burgos, conviniendo en que dijo poco saliente y nada nuevo.

El señor Cánovas

Madrid 13 11 m. Seguramente á fines de esta semana el señor Cánovas irá á Santa Agueda. En dicho balneario permanecerá un mes, marchando despues á San Sebastian. Antes de salir de Madrid el señor Cánovas se reunirán, bajo su presidencia, los ministros en Consejo.

El diestro Guerrita

Madrid 13 11'20 m. Los amigos del diestro Guerrita han recibido un telegrama manifestándoles que á causa de no tener aun cicatrizada la herida no podrá torear en Valencia.

Náutragos japoneses

Madrid 13, 12'4 t. Telegrafian de Lisboa que han llegado á dicha capital los náutragos de un buque japonés que iba á Yokohama. Dicha embarcación chocó con una nave inglesa en aguas de Portugal. Los tripulantes referidos no han experimentado el menor daño.

El señor Sagasta

Madrid 13, 12'40 t. Los amigos del señor Sagasta aseguran que marchará á Avila antes del viernes. El jefe de los liberales, despues de una permanencia de un mes en la expresada capital irá á Leon.

La paz de Filipinas

Madrid, 13, 1 t. Ha causado muy buena impresión en los círculos ministeriales un telegrama oficial de Filipinas. El parte dice que nuestras tropas se han apoderado de Nausubu. Añátese en él que se ha presentado á indulto la familia del generalísimo Aguinaldo, y además 5,752 insurrectos. Se embarcan para la Península, á bordo del vapor «Covadonga», el general Garde, diez y seis jefes, 39 oficiales, 371 soldados útiles y 37 inútiles. A bordo del vapor correo «San Ignacio» vienen á España cuatro jefes, 39 oficiales y 678 soldados. Han sido disueltos los cuerpos de voluntarios que se organizaron para la guerra.

De Sevilla

Madrid 13, 3'30 t. A la una de la tarde nos telegrafian de Sevilla que, seducida por una promesa de casamiento, se fugó de la casa paterna, llevándose todos los muebles, una preciosa muchacha de 17 años, marchándose á vivir con su novio al barrio de Triana. Denunciado el hecho por el padre, la policía practicó activas gestiones, que dieron por resultado la restitución de la enamorada fugitiva al seno de su familia.

La muerte de Santocildes Segundo aniversario

Madrid, 13, 4 t. Hoy segundo aniversario del glorioso combate de Peralejo, que costó la vida al bizarro general Santocildes, algunos militares la recuerdan como una etapa brillantísima de nuestro ejército. Con tal motivo se recuerda tambien la gestion en Cuba del general Martínez Campos, aventurando algunas comparaciones que no creemos del caso consignar, ya que solo cabe en fecha tan triste para nosotros dedicar un

piadoso recuerdo á los que sucumbieron en defensa de los sagrados intereses patrios en el citado combate.

Un «punto,, Tormenta y desgracia

Valencia, 13, 4'10 t. La policía ha detenido á un sujeto vestido elegantemente que se presentó en una administración de Loterías á cobrar un billete falsificado. Registrado, se le han encontrado otros billetes, uno de ellos falsificado tambien. —En Burriana ha descargado una fuerte tormenta. Un rayo ha matado á un joven de 22 años. Otras chispas eléctricas han causado destrozos en los edificios.

De Cuba

Despacho oficial.

Madrid 13, 4'45 t. Un despacho oficial de la Habana recibido hoy da las siguientes noticias: «Movilizados de Matanzas batieron á las partidas Santin y Aguilera, causando 15 muertos. Nosotros tuvimos 4 muertos y 9 heridos. En otros reconocimientos en Matanzas el enemigo tuvo 2 muertos. En la Habana tuvo un grupo enemigo un muerto. Las guerrillas tuvieron un muerto y dos heridos. —En Pinar los rebeldes tuvieron 11 muertos. —Presentados, 15 armados y 7 sin armas.—Ahumada.

Incidente ruidoso

Madrid 13, 5 t. Esta mañana el diputado señor Suarez Inclán ha visitado al jefe del personal del Ministerio de Gracia y Justicia con objeto de pedirle un favor. Se ignoran las dificultades que habrán surgido para complacerle, pero lo cierto es que se originó una discusión violenta, pasando las cosas á vias de hecho. El señor Suarez Inclán ha intentado dar un bastonazo al dicho jefe, evitando el golpe el hijo de éste, quien propinó un garrotazo en la cabeza al diputado, ocasionándole una lesión. La intromisión del personal evitó la continuación del escándalo. El suceso ha ocurrido en la subsecretaría, y es objeto de las conversaciones de todo Madrid.

Woodford y sus acompañantes

Madrid 13, 5'10 t. Se sabe por conducto oficial que el nuevo ministro plenipotenciario de los Estados Unidos en esta corte mister Woodford se embarcará para Europa el 28 del corriente en el vapor «Paris». El dia 20 será obsequiado en Washington con un banquete por el señor Dupuy de Lome. El nuevo personal de la legación americana en nuestro pais se presentará á S. M. la Reina de uniforme militar.

Mr. Woodford vestirá el de brigadier general de los Estados Unidos y los agregados Mrs Pisa y Tyer usarán el de capitán y teniente de la armada respectivamente. El secretario irá de comandante de las milicias de Nueva York.

Los Estados Unidos y el Japon

Madrid, 13, 5'15 t. Telegrafian de Nueva York que á pesar de las dificultades que en la vida oficial se presentan con motivo de la posesion de las islas Hawai, la prensa yankee continua protestando enérgicamente de la oposicion decidida del Japon á dicho acto. Mr. Mac Kinley se asegura que se propone obrar con gran energía, habiendo mandado que vaya á marchas forzadas un acorazado para que tome posesion inmediata de Honolulu. El «New York Herald» dice que la situación se agrava.

Los republicanos no quieren retroceder, mientras el Japon se muestre hostil á los Estados Unidos y permanezca su escuadra en Yokohama, dispuesta á impedir los designios del Gobierno yankee.

Los desplantes del «New York Herald» parecen ridiculos á los órganos de la prensa norte americana, quienes opinan que no tiene la república una escuadra capaz de oponerse á la que posee el Japon.

Los españoles residentes en los Estados Unidos, miran con sumo interés este asunto.

De Washington

Madrid, 13. Los últimos partes recibidos de Washington comunican que la huelga de mineros continua en el mismo estado. Las tropas se disponen á intervenir en cuanto se altere el orden, lo que es facil suceda, pues los ánimos se hallan muy excitados. A última hora se asegura que las cuestiones que han motivado la huelga serán sometidas á un arbitraje.

Casino Mercantil de Barcelona.

Queda el bolsín á las siete de ayer tarde: Interior 64'70 d. Exterior 80'72 p.

LO DE ORIENTE

Retiro de embajadores

Paris, 13, 9'10 m. Segun noticias de Constantinopla, se asegura que la Puerta destituirá á los embajadores en Francia é Inglaterra, por estar aquellos gobiernos poco satisfechos de su gestión y del resultado de las negociaciones en que han intervenido para solucionar el conflicto de Oriente. —El emperador abisinio Menelik ha hecho un importante pedido de fusiles á Francia.

Negociaciones

Paris, 13, 11 m. Segun noticias de Atenas, Tewfik-Bajá reanudará en breve las negociaciones con los embajadores de las potencias.

En la Cámara francesa

Madrid 13, 1'37 t. La Cámara se halla concurrendísima en prevision de que se entable una interesante discusión. El diputado Royer interpelará al Gobierno para pedir explicaciones de su conducta en los sucesos de Oriente. Le contestará el ministro de Negocios Extranjeros, M. Hanotaux.

FERRO-CARRIL ECONOMICO DE REUS A SALOU.

Servicio de trenes de viajeros que regirá desde el dia primero de Julio de 1897.

Table with train schedules for REUS and SALOU, including departure times for MAÑANA, TARDE, and NOCHE.

Las horas se regirán por el meridiano de Madrid. Reus 20 de Junio de 1897.

Imp. C. Ferrando, P. Constitución, 7.

SERVICIO DE CORREOS PARA ULTRAMAR.

Durante el año actual, las salidas de los correos para Ultramar serán:

Para Cuba

De Cadiz los dias 10 y 30 de cada mes (vapor español).
De Coruña el 21 id. id. (vapor español).
De Santander el 22 id. id. (vapor francés).
Por la via de New-York 4 expediciones por semana.
En el mes de Febrero la salida de Cadiz será el dia 28.

Para Puerto-Rico

De Cadiz el 10 y 30 de cada mes, (vapor español).
De Burdeos el 19 id. id., (vapor francés).
En el mes de Febrero la salida de Cadiz será el dia 28.

Para Filipinas

MESES.	SALIDAS	
	De Barcelona	De Marsella
Febrero.....	27	14
Marzo.....	27	14
Abril.....	24	11
Mayo.....	22	9
Junio.....	19	6
Julio.....	17	4
Agosto.....	14	1 y 29
Setiembre.....	11	26
Octubre.....	9	24
Noviembre.....	4	21
Diciembre.....	6	19

Además puede remitirse la correspondencia por la via de Brindisi y vapores ingleses, saliendo estos de aquel puerto los dias 10 y 24 Enero, 7 y 21 Febrero, 7 y 21 Marzo, 4 y 18 Abril, 2, 16 y 30 Mayo, 13 y 27 Junio, 11 y 25 Julio, 8 y 22 Agosto, 5 y 19 Septiembre, 3, 17 y 31 Octubre, 14 y 28 Noviembre, 12 y 26 Diciembre.

NOTA: Debe tenerse presente que todos los vapores que llevan tropas de refuerzo á Ultramar, conducen también correspondencia.

Sociedad general de transportes maritimos à vapor de Marsella
SERVICIO DEL MES DE JULIO DE 1897

Línea directa para el rio de la Plata
Salda de Barcelona el 21 de Julio directamente para Montevideo y Buenos Aires, el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE
LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA
Saldrá de Barcelona para Rio Janeiro Santos, Montevideo y Buenos Aires, los grandiosos y acreditados vapores franceses
el dia 11 de Julio el vapor "Bquitaine,"
El dia 26 el vapor
Consignatarios en Barcelona. Ripol y Comp.ª, Plaza de Palacio.—Barcelona

DIARIO DE REUS

FUNDADO EN 1859.

Redaccion y Administracion: Plaza de la Constitucion

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Reus: al mes, 1'50 pesetas.—En provincias: 5 pesetas trimestre.—Extranjero y Ultramar: 9 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y RECLAMOS A PRECIOS CONVENCIONALES.